Boletín Informativo Mensual de UGT Almería

www.ugt-andalucia.com/provincias/almeria



Octubre 2009 Digital. N° 9



Más de 400 personas se han sumado a la celebración de la II Jornada Mundial por el Trabajo Decente

Esta jornada persigue avanzar en la universalización del Trabajo Decente

Más de 400 trabajadores y trabajadoras de la provincia de Almería se han concentrado en la capital para conmemorar la II Jornada Mundial por el Trabajo Decente, que se celebra de manera conjunta a nivel internacional y que persigue avanzar en la universalización del Trabajo Decente y de estimular los programas de creación de empleo y la protección de los desempleados como las principales prioridades de las economías mundiales.

Durante más de media hora, UGT y CCOO han permanecido ante las puertas de la Delegación del Gobierno, han leído el manifiesto internacional, y han sido recibidos por Miguel Corpas, delegado del Gobierno, al que han entregaron una copia del manifiesto.

El secretario general de UGT Almería, José Ginel ha manifestado que "esta jornada, convocada por la Confederación Sindical Internacional (CSI) debe servir para recordar a toda la sociedad que la causa de la crisis económica mundial ha sido la avaricia de unos pocos y el descontrol en el sistema financiero, no los trabajadores que, sin embargo, están pagando sus efectos a costa de sus empleos, sus salarios y sus condiciones laborales". "Tenemos una situación altamente complicada a la que los sindicatos responderemos con contundencia, sobre todo si la CEOE sigue instalada en posiciones desde las que hablan de reducir costes salariales y empleos" ha concluido el responsable sindical.





El encargado de leer el manifiesto fue José Ginel

"Es fundamental fortalecer las rentas salariales"

Almería es la provincia que tiene la mayor tasa de paro autonómico y nacional

La Encuesta de Población Activa sitúa la tasa de paro de Almería en el 30,64%, experimentando un crecimiento con respecto al trimestre anterior (24,47%), siendo la provincia que tiene la mayor tasa de paro a nivel autonómico y nacional. En lo referente a la tasa de actividad, en nuestra provincia se registra un pequeño descenso, alcanzando el 65,85%.

El secretario general de UGT Almería, José Ginel Sánchez ha reivindicado la necesidad de continuar impulsando, desde la iniciativa pública, Planes de Empleo, así como Planes de Formación y Empleo concertados con empresas pertenecientes a sectores emergentes. Asimismo, Ginel ha afirmado que "la crisis ha hecho aumentar determinados perfiles a los que hay que dar protección, como el de aquellos trabajadores que tienen empleos tan vulnerables, que aun estando empleados, no ganan lo suficiente, y se debe evitar que ellos y sus fami-

lias se encuentren en el umbral de la pobreza. Así como aquellos trabajadores que llevan más de 1 año en las listas del paro".

"Es necesario una reforma de las políticas activas de empleo y, concretamente, de las bonificaciones a la contratación, las cuales deben ser revisadas y destinadas a aquellos sectores que más lo necesiten. Así, se podrían destinar más recursos a la financiación de los servicios públicos de empleo y a la formación de trabajadores ocupados y desempleados" ha señalado Ginel. "Instamos, una vez más, al desbloqueo de la Negociación Colectiva, ya que hay un gran número de trabajadores que están afectados y han de percibir la subida salarial pactada para 2009 que todavía no se ha materializado. Es fundamental el fortalecer las rentas salariales para la reactivación del consumo y, por ende, de la economía y del empleo" ha concluido el máximo responsable de UGT en Almería.

UGT Almería aboga por impulsar Planes de Empleo y Formación

Es necesario volver al diálogo bilateral de negociación colectiva

A pesar de que Almería es la provincia andaluza que ha registrado la menor subida de tasa de paro en el mes de septiembre (0,72%), sigue siendo en la que más ha aumentado en el último año (37,63%). Concretamente, el número de parados se sitúa en 65.547 desempleados/as, 471 más que en el mes de agosto. Sectorialmente, el paro ha descendido en agricultura (-60) y en construcción (-89).

Ante estos nuevos datos, el secretario general de UGT Almería, José Ginel ha destacado que "es necesario impulsar, desde la iniciativa pública, Planes de Empleo, así como Planes de Formación y Empleo concertados con empresas pertenecientes a sectores emergentes. Además, hay que adaptar las Rentas Mínimas de Inserción a los nuevos perfiles de riesgos sociales y económicos".

Así mismo, el responsable de UGT Almería ha señalado que "en el actual contexto debemos seguir luchando contra la precariedad del empleo. Las reformas en el mercado de trabajo y la alta incidencia de los contratos temporales que aumentan la desprotección de los trabajadores, no son las medidas adecuadas para luchar contra el mismo".

En esta línea, José Ginel ha reiterado que "es necesario volver al diálogo bilateral de la negociación colectiva, con el consiguiente desbloqueo de los convenios pendientes de negociación en Almería, convenios que afectan a unos 30.000 trabajadores y trabajadoras".

"Los Presupuestos Generales para 2010, deben poner un mayor énfasis en la recuperación en términos de empleo, especialmente con la grave situación de paro ante la que nos encontramos" ha finalizado el responsable sindical.









Stand situado en el Paseo de Almería (arriba). Centro Comercial Roquetas de Mar (abajo).

Almería, tercera parada de "La Prevención llega hasta a ti"

Con esta iniciativa se pretende llevar la prevención a la calle

"La Prevención llega hasta a ti", la nueva campaña impulsada por UGT-Andalucía que apuesta porque la cultura preventiva se convierta en una cuestión que esté presente en la vida cotidiana de los trabajadores y las trabajadoras de Andalucía ha recorrido nuestra provincia, concretamente ha visitado el municipio de Roquetas de Mar, el de Mojácar y la capital.

El sitio elegido para comenzar esta campaña ha sido el Centro Comercial Gran Plaza de Roquetas de Mar, en el que se instaló un punto de información donde las personas interesadas obtuvieron información básica sobre prevención y sobre los servicios de atención y asesoramiento que presta UGT-Andalucía. Además, los niños y niñas pudieron disfrutar de las actividades preventivas propuestas por la super-previsora de riesgos.

Como ha destacado el responsable del Departamento de Salud Laboral y Medio Ambiente de UGT Almería, Juan José Martínez, "el objetivo de la campaña es llevar la prevención a la calle, se pretende recordar fuera del ambiente de trabajo, en actividades cotidianas, que la prevención de riesgos laborales debe comportar una actitud de atención permanente".

"Se trata de una acción en positivo para que la ciudadanía conozca los recursos de los que dispone nuestra organización para abordar la prevención, como técnicos cualificados, teléfonos de información gratuitos, etc." ha apuntado Martínez.

UGT Almería se concentra en repulsa por la última muerte laboral en Almería

Se ha vuelto a poner de relieve la falta de formación en materia de prevención

UGT Almería junto al otro sindicato de clase, se ha concentrado en protesta, repulsa y recuerdo por el último accidente laboral con causa de muerte acaecido en nuestra provincia. En concreto, se trata de un trabajador del sector de la construcción que pereció por muerte súbita el pasado viernes 9 de octubre de 2009, cuando estaba realizando sus labores en la obra situada en la calle Zaragoza de la capital almeriense.

El responsable de Salud Laboral de UGT, Juan José Martínez, ha matizado que "las cifras que barajamos los sindicatos siempre difieren de las oficiales que nos proporciona Trabajo, dado que nosotros barajamos parámetros que la administración no tiene en cuenta, tales como no contar como muerte en nuestra provincia el que la empresa tenga su sede en otro lugar".

"Sin duda, debemos mostrar nuestro más amplio rechazo una vez más, dado que las cifras que estamos alcanzando este año son realmente preocupantes máxime si tenemos en cuenta que la construcción ha bajado su actividad de manera extraordinaria", ha señalado el secretario general de UGT en Almería, José Ginel.

Ambos sindicatos han vuelto a poner de relieve la falta de prevención en matera de salud laboral de la que adolece Almería, "además de la gran precariedad y temporalidad que hay en el trabajo, lo que se traduce en la falta de formación y en la enorme sacudida que está teniendo la crisis en la provincia". En este extremo, Ginel ha añadido que "esto está provocando el aumento de la economía sumergida, que no es beneficiosa para nadie, ni en el plano económico y, por supuesto, en la falta de medidas de prevención".

A la concentración, además de representantes de UGT y de la otra organización sindical se han sumado los compañeros del trabajador fallecido e, incluso de los obreros que en estos





a concentración congregó a numerosas personas

momentos se encuentran realizando labores de mejoras en las calles aledañas al siniestro.

FEDERACIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS (FSP)

FSP UGT Almería denuncia incumplimientos del Pliego de Condiciones en materia de contratación en la empresa **FCC Medio Ambiente**

Estas irregularidades están suponiendo un mayor esfuerzo para los trabajadores/as

disminución de la

La Sección Sindical de UGT, en la Empresa FCC Medio Ambiente, concesionaria del servicio de limpieza de edificios públicos del Ayun-

tamiento de Almería, denuncia que por parte de la Dirección de la Empresa no se están cubriendo las baplantilla según recoge el pliego de condiciones, lo que está suponiendo un mayor esfuerzo para los tra-

bajadores y trabajadoras, así como una disminución en la calidad en la limpieza y mantenimiento de los centros, especialmente en los colegios.

Asimismo, la Sección Sindical de UGT pone de manifiesto que no se está convocando a esta or-

ganización sindical, a las reuniones convocadas al efecto, por parte de la Dirección, especialmente a la Comisión creada, del Fondo de Acción Social.

Por otro lado, UGT Almería mues-No se están cubrien- tra su rechazo a la arbitrariedad con la que do las bajas y vacan- se están realizando las pocas contrataciojas y vacantes, producidas en la tes lo que supone una nes que se hacen, ya que vulneran e incumplen los acuerdos alcanzados, en esta calidad del servicio materia.

> Finalmente, para la Sección Sindical de UGT en esta empresa es necesario que el Ayuntamiento de Almería adopte medidas de control necesarias para que las irregularidades que se vienen produciendo y que conllevan el incumplimiento del Pliego de Condiciones se regularicen a la mayor brevedad posible.

FEDERACIÓN METAL, CONSTRUCCIÓN Y AFINES (MCA)

MCA UGT convocan jornada de huelga para desbloquear la firma de los convenios provinciales y de empresa en el Sector del Metal

El bloqueo viene motivado por la intransigente postura de la patronal

MCA-UGT junto a la otra fuerza sindical mayoritaria convocaron el pasado 28 de octubre, una jornada de huelga en todo el territorio nacional para exigir a la patronal del sector de la industria el desbloqueo de los convenios provinciales y de empresa que, hoy por hoy, se encuentran sin rubricar.

Dado que Almería es una de las provincias donde el

acuerdo ya está firmado, los trabajadores de este sector van a llevar a cabo, al iqual que en las provincias que se encuentran en la misma situación, una asamblea en apoyo a sus compañeros.

Se trata de un bloqueo en las mesas de negociación que viene motivado por la intransigente postura de la patronal cuyas propuestas resultan inaceptables. A fecha de hoy, la industria aglutina a 400.000 trabajadores y están bloqueados los convenios provinciales de Sevilla, Zaragoza, Málaga, Huelva, Madrid, Huesca, Baleares, León, Segovia, Alicante, Cáceres, Pontevedra y La Rioja. En cuanto al incumplimiento de las revisiones salariales pactadas, se encuentran Cádiz, Guadalajara y Burgos.

FEDERACIÓN DE INDUSTRIAS AFINES (FIA)

Antonio Rodríguez, reelegido por unanimidad secretario general de FIA UGT Almería

33 delegados/as han sido convocados a este Congreso









Momentos del desarrollo del Congreso

Durante cuatro años más, Antonio Rodríguez Galdeano será el máximo responsable de la Federación de Industrias Afines (FIA UGT), después de que haya sido reelegido por unanimidad secretario general durante el V Congreso Provincial de FIA UGT Almería que se ha celebrado en el Hotel Tryp Indalo de la capital.

En el transcurso de este Congreso, al que estaban convocados un total de 33 delegados y delegadas, se han establecido las líneas maestras de lo que será la acción sindical de la Federación en los próximos años. Tras su reelección, Rodríguez Galdeano ha agradecido el apoyo prestado por la organización, "estoy muy satisfecho por este apoyo, que me da fuerzas para continuar otro cuatro años más, la nueva Ejecutiva seguirá luchando para defender los derechos

de los trabajadores y trabajadores del sector", al tiempo que ha hecho hincapié en la necesidad de aunar esfuerzos para salir de la difícil situación económica actual.

Nueva Ejecutiva

Junto al secretario general de FIA UGT Almería trabajarán en la nueva Ejecutiva Provincial Emilio Gea Domene, como secretario de Organización y Tesorería; Antonio García Casado, al frente de Acción Sindical; Saray García Salas, que se hará cargo del área de Formación; José Campoy Fernández, que será el secretario de Salud Laboral y Medio Ambiente; Edo Rodríguez Martínez, que será el responsable de la secretaría del Sector Químico y Textil; mientras que Jesús Quero Ferrer estará al frente de la Secretaría del Sector Energético y Minero.

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA (FETE)

FETE UGT expectante ante el modelo experimental de gestión de sustituciones planteado por la Consejería de Educación

Para FETE UGT es imprescindible que el modelo cubra todas las ausencias del profesorado

La Consejería de Educación ha presentado en la Comisión de Seguimiento del acuerdo LEA firmado por las Organizaciones sindicales y la Administración Educativa, un nuevo modelo para la gestión de sustituciones. El nuevo modelo, que será experimental para 200 centros andaluces, desarrolla el artículo 132.7 de la Ley 17/2007 según el cual los directores y directoras tendrán competencias para tomar decisiones en lo que se refiere a las sustituciones de las ausencias del profesorado.

Este procedimiento experimental se basará en conceder a estos centros un presupuesto virtual que los directores/as usarán para cubrir las ausencias del profesorado, priorizando aquellas que estimen oportunas, ya que dependerá de ellos hacer una estimación de la duración de la baja o permiso y cómo organizar la atención a los alumnos en esos periodos.

Como ha señalado la secretaria general de FETE UCT Almería, Carmen Vidal Salcedo "para nosotros es imprescindible que cualquier modelo que se plantee cubra todas las ausencias del profesorado, para que los refuerzos educativos y apoyos en los centros no se vean alterados, ya que FETE UGT considera que la atención a la diversidad y las enseñanzas más individualizadas son prioritarias para reducir el índice de fracaso escolar".

Por otro lado, la responsable de FETE UGT Almería ha manifestado que "también demandamos que los plazos de tramitación administrativa para el nombramiento de los interinos/as se reduzca a menos de 5 días con respecto a los plazos presentados en el documento (7 días), y así éstos puedan incorporarse a su puesto rápidamente, aunque siempre con las garantías de transparencia que el proceso necesita".

"Por último señalar que, aunque valoramos positivamente que el presupuesto en Educación se haya aumentado para el año 2010, ningún modelo de gestión de sustituciones se podrá llevar a cabo con éxito si una gran parte de esa dotación presupuestaria no se asigna a la cobertura de ausencias, no sólo en estos 200 centros, sino en todos, ya que nada es más prioritario en la enseñanza que el hecho de que los niños y niñas puedan recibir sus clases con normalidad todos los días" ha concluido Vidal.

FEDERACIÓN AGROALIMENTARIA (FTA)

FTA UGT en contra de la enmienda propuesta por el PP en la que pide que baje la base de cotización de los trabajadores del REASS

Se demuestra notablemente su posicionamiento de parte del empresario y no del trabajador

Desde el Partido Popular se ha presentado una enmienda con la que demuestra notablemente su posicionamiento de parte del empresario y no del trabajador, en la que solicita que la base de cotización del REASS para el 2010 sea de 793 euros, es decir, proponen que sea incluso inferior a la del 2009.

La justificación que el grupo Parlamentario Popular hace en el Congreso es que es necesaria la supresión del incremento del 11,57% porque "produce una significativa elevación de los costes sociales de las explotaciones agrarias, mermando su competitividad y poniendo en riesgo la pervivencia de las mismas". Según la FTA se afirma que el sobrecoste de esta subida sería de 14 euros mensuales, por lo que mostramos nuestra total oposición ante esta medida, ya que no supone ningún coste elevado y más para este tipo de explotaciones agrarias.

"Desde FTA nos parece inaudita la enmienda que propone el Partido Popular ya no de subir poco la base de cotización, sino incluso de pasar a niveles inferiores. Eso demuestra la posición al lado de empresariado que tiene dicho partido y no al lado del trabajador, como es el caso de los sindicatos. Si no se da una solución próxima, desde FTA se convocarán movilizaciones más contundentes para arreglar esta situación, que como siempre, perjudica a los que tienen peores condiciones laborales" ha afirmado el secretario general de FTA UGT Almería, Juan Sola Martínez.

FEDERACIÓN AGROALIMENTARIA (FTA)



Juan Sola Martínez seguirá la frente de la Federación Agroalimentaria de UGT Almería

La nueva Comisión Ejecutiva estará formada por 6 miembros

Juan Sola Martínez seguirá al frente de la Federación Agroalimentaria de UGT en Almería dos años más. Así se ha aprobado en el III Congreso Provincial Ordinario celebrado hoy en el Hotel Elba Almería, en el que la Federación Agroalimentaria de UGT en Almería ha elegido la Comisión Ejecutiva Provincial, la Comisión de Control Económico, el Comité regional de FTA UGT Andalucía y el provincial.

Asimismo, en el congreso se han analizado y debatido los documentos de trabajo que marcarán la línea de actuación organizativa y sindical para los próximos dos años. En este caso, se trata sólo de dos años ya que en este plazo está prevista la fusión entre esta Federación y la Federación de Industrias Afines, por lo se realizará un nuevo proceso congresual para llevar a cabo dicha fusión.

Tras su reelección, Juan Sola ha hecho hincapié en la importancia, ante la situación económica actual, de marcar líneas sindicales desde la Federación Agroalimentaria que conlleven la recuperación y consolidación de los valores que tanto han costado conseguir a la clase trabajadora. Así mismo, el máximo responsable de FTA UGT en la pro-



vincia ha agradecido el respaldo prestado por la organización, "estoy muy satisfecho por este apoyo, que me da ánimos para seguir luchando en defensa de los derechos de los trabajadores y trabajadoras".

La nueva Comisión Ejecutiva ha obtenido el cien por cien de los votos y está formada por:

- Secretaría General: Juan Sola Martínez.
- Secretaría de Organización y Administración: Cristina Ortiz Andreu.
- Secretaría Acción Sindical: Francisca Ramírez Oliver.
- Secretaría de Política Industrial: Juan José Forte Guil.
- Secretaría Política Agraria: José A. Sánchez Martínez.
- Secretaría de Política Forestal: Efrén Rodríguez Marín.